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Venâncio registra perdas em quase 100 hectares com 
MaTa aTlânTica e de araucárias nO TeMpOral de janeirO 
relatório da emater/ascar aponta perdas ambientais com evento climático do dia 16 de janeiro, além dos preju-
ízos na agricultura e área urbana. recuperação de áreas degradadas deve levar cerca de cinco anos

Em tempos de crises climáticas, 
não é de hoje que o próprio meio 
ambiente tem enfrentado perdas. 
No último vendaval, ocorrido no 
dia 16 de janeiro, a estimativa 
da Emater/Ascar é de perdas nas 
áreas de mata nativa, tanto de 
floresta atlântica quanto de arau-
cárias. A contabilização de perdas 
nestas áreas busca apontar os 
impactos do clima no próprio am-
biente, além de garantir acompa-
nhamento, já que a regeneração 
de áreas degradadas ocorre em 
cerca de cinco anos. Com o últi-
mo temporal no território venân-
cio-airense foram perdidas, 89,95 
hectares de mata Atlântica e ou-
tros 4,65 hectares com pinheiros.
Conforme o engenheiro agrôno-
mo e chefe da Emater, Vicente 
Fin, a inclusão de perdas com 
as florestas ocorre também por 

conta das perdas futuras. “Tem a 
história da perda de materiais clí-
max, ou seja, árvores de anos que 
produz sementes. A regeneração 
natural, ela vai ocorrer em cinco 
anos, tá tudo que nem se nota 
que passou vento. A natureza se 
encarrega, isso brota e etc. Muitas 
árvores tombadas, elas mesmo 
vão brotar ali e vão continuar a 
sua missão,” explica.
Fin lembra que a queda de ár-
vores em matas envolvem a dis-
tribuição de sementes, com ga-
nhos, na emissão de carbono. 
“Por questões de carbono, nós 
não vamos perder, nós vamos ga-
nhar. Porque a mata, quando ela 
rebrota, se ninguém fizer nada 
e deixar brotar, em dois toques 
está sequestrando mais carbono 
do que antes. Porque quando ela 
chega no clímax, tem a história do 

cresce de dia e respira de noite, 
ou seja, faz fotossíntese de dia e 
de noite respira,” comenta. 
Além da perda vegetal durante 
o vendaval, a queda de árvores 
do tipo araucárias, o pinheiro 
do Sul, resulta em perdas para 
agricultores que realizam extra-
ção de pinhão. “Podemos perder 
araucárias centenárias, porém, 
a perda também de fêmeas, que 
produziram todos os anos uma 
quantidade média de 600 quilos 
de pinhão por hectare. Isso deixa 
de existir, aí sim temos a perda de 
uma árvore nativa, além da perda 
financeira,” comenta. 

planTadas
No meio rural as perdas com o 
temporal somaram mais de R$ 
4,4 milhões. Os principais prejuí-

zos foram registrados no plantio 
de eucalipto, que teve 357 hec-
tares atingidos, resultando em 
R$ 1.644.375,00 de perdas finan-
ceiras. Conforme o relatório, 357 

hectares sofreram perdas, de 
um total de 3.5 mil hectares de 
área cultivada. O prejuízo chega a 
9.396,46 metros cúbicos. 
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com o último temporal em Venâncio aires foram regis-
tradas perdas em 4,65 hectares com matas de araucárias

direta questiona proibição de cigarros 
eleTrÔnicOs que esTá eM cOnsulTa pÚBlica  

O Direta (Diretório de Informa-
ções para Redução dos Danos do 
Tabagismo) questiona a manu-
tenção da proibição dos cigarros 
eletrônicas que está em Consul-
ta Pública da Agência Nacional 
de Vigilância Sanitária (Anvisa). 
O órgão regulador abriu pra-
zo até o dia 09 de fevereiro, às 
23h59min, para a sociedade opi-
nar sobre a manutenção da proi-
bição dos cigarros eletrônicos no 
país já conta com mais de 16 mil 
participações. O período para a 
população opinar vai até o dia 09 
de fevereiro, às 23h59min.
De acordo com o presidente do 
Direta, Alexandro Lucian, a proi-
bição não funcionou. “É preocu-
pante e um retrocesso na saú-
de pública. Propõe não apenas 

entidade de consumidores alerta para importância de participação. prazo encerra em 09 de fevereiro

manter uma regra proibitiva que 
já existe há 14 anos e claramen-
te não funcionou, mas também 
prever a proibição do transporte 
e armazenamento dos produtos, 
sem especificar o que quer dizer 
com isso, o que na prática pode 
criminalizar 4 milhões de brasi-
leiros que atualmente apenas 
usam os produtos”, explica.
A entidade tem acompanhado a 
participação da população com 
contribuições que declaram não 
concordar com o texto propos-
to, desde consumidores que en-
caminham seus testemunhos a 
especialistas nacionais e interna-
cionais que estão enviando mais 
evidências científicas atualizadas. 
“Esse material acadêmico mostra 
claramente que os produtos não 

são inofensivos, mas represen-
tam apenas uma pequena fração 
dos riscos do tabagismo. É por 
isso que mais de cem países já 
permitem um comércio controla-
do desses produtos, com regras 
sanitárias rígidas que protegem 
os consumidores e especialmen-
te os jovens, que não devem ter 
acesso a esses produtos, bem di-
ferente do que temos visto acon-
tecer no Brasil”.
Desta forma, Lucian chama aten-
ção para a importância da par-
ticipação da sociedade. “É por 
isso que a consulta pública é 
tão importante, uma forma da 
sociedade contribuir com mais 
evidências e informações e dizer 
que não concorda com uma es-
tratégia proibitiva que vai na con-

tramão da ciência”, conclui.

saiBa Mais
Para que o posicionamento seja 
contabilizado é preciso enviá-lo 
sendo possível inclusive salvá-lo 
para fins de comprovação. As 
sugestões devem ser enviadas 
eletronicamente por meio do 
preenchimento de formulário ele-
trônico específico, disponível no 

endereço: https://pesquisa.anvi-
sa.gov.br/index.php/955171?lan-
g=pt-BR. Também é possível 
encaminhar a resposta em do-
cumento físico para o endereço 
da Anvisa: Agência Nacional de 
Vigilância Sanitária/[Gerência-Ge-
ral de Registro e Fiscalização de 
produtos Fumígenos, derivados 
ou não do Tabaco – GGTAB], SIA 
trecho 5, Área Especial 57, Brasí-
lia-DF, CEP 71.205-050. efetiVação das matrículas na rede 

Municipal cOMeça na sexTa-feira 
De 02 a 09 de fevereiro é o perío-
do para que as famílias que soli-
citaram vagas em escolas da rede 
municipal de ensino, confirmem a 
sua matrícula. Para isso, conforme 
a coordenadora pedagógica da se-
cretaria, Juliane Weiss Niederma-
yer, é necessário que o responsá-
vel procure a secretaria da escola 
para a qual o aluno foi chamado e 
efetive a vaga.
Para 2024, conforme a coordena-
dora, 515 famílias solicitaram por 
vagas nas escolas de Educação 
Infantil e de Ensino Fundamental. 
Do total, 46 famílias aguardam 
pela definição da escola que pode-
rá atender seus filhos, o que será 
possível se confirmar, conforme 
Juliane, a partir do dia 14 de feve-
reiro, com a finalização do proces-
so inicial de matrículas. 

“O que acontece é que muitas fa-
mílias inscreveram seus filhos nas 
escolas do Município e do Estado. 
Agora, ao se confirmarem as matrí-
culas em cada rede, vamos acomo-
dar os demais, conforme a oferta 
de vagas nos educandários”, expli-
ca a coordenadora. 
O início do ano letivo na rede muni-
cipal começa pelas escolas de Edu-
cação Infantil, no dia 05 de feverei-

ro para as turmas do Nível IA, Nível 
IB, Nível II e Nível III. Já no dia 21 de 
fevereiro começa o novo ano letivo 
para as turmas do Pré A e Pré B. 
Nas escolas de Ensino Fundamen-
tal, o retorno para os professores é 
dia 16 de fevereiro e para os estu-
dantes, dia 21. Ao todo, o município 
atende mais de cinco mil alunos na 
sua rede, com quase mil servidores 
atuando nos educandários.
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em 2024 foram 515 famílias que solicitaram por vagas nas 
escolas de educação infantil e de ensino fundamental
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direta realizou ações populares em 2023 para dis-
cutir regulamentação dos cigarros eletrônicos


